

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2280

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 13 de Noviembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Gambios, 35.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Pleito pendiente

Las afirmaciones del actual ministro de la Gobernación, señor Ugarte, frente a las de su antecesor el señor Dato, ponen de relieve las intenciones del gobierno de emanciparse de la tutela del señor Silveira.

Tales declaraciones han suscitado un pleito de importancia que ha de ventilarse tan pronto como se abran las Cortes, porque precisamente hay ansias en la opinión de saber el origen de la intentona carlista para saber lo que puede esperarse y lo que debe temer.

Cuando el señor Ugarte se ha lanzado a hacer declaraciones que comprometen al señor Dato, pues le acreditan de inepto ó de imprevisor y echan sobre él grave responsabilidad, es indudable que tiene pruebas en qué fundarse.

Se comprende que el señor Dato dijera que en su época los trabajos de los carlistas no tenían importancia para salirse por la tangente; pero no se comprende que el señor Ugarte haya afirmado que los carlistas se preparaban desde hace tiempo y el movimiento tenía gravedad sin datos seguros para demostrarlo.

La lógica dice que el señor Ugarte tiene razón. No se prepara un movimiento contra el orden de la entidad del último sin una labor de algunos meses, y no es creíble que para un ministro de la Gobernación pasen inadvertidos los manejos y preparativos consiguientes, tanto más cuanto que la prensa francesa hablaba con un mes de anticipación de las agitaciones carlistas y de un próximo alzamiento.

La cuestión ha de tratarse en las Cortes sin que puedan evitarse arreglos ni componendas de ningún género, ya que el gobierno tendrá que dar cuenta minuciosa de cuantos datos y documentos haya recogido para hacer la historia de lo ocurrido. Y al realizarlo han de encontrarse frente a frente el anterior gabinete y el actual, pues habrá de éste para aquél una acusación indirecta.

Es más que probable, casi segura, la división de la mayoría, y si así sucede, no habrá ya esperanza de que estas Cortes subsistan hasta la mayoría del rey, al menos con Azcarra ó Silveira al frente del gobierno.

Actitud de D. Carlos

EN LA RECIENTE INTENTONA

(De La Epoca).

He tenido ocasión de hablar con persona muy enterada de las interioridades del carlismo, que me ha comunicado algunos datos interesantes sobre la actitud verdadera de D. Carlos antes y después de la presente intentona.

Las personalidades más significadas del carlismo, como el marqués de Cerralbo, el señor Cervera y otras personas de importancia, eran opuestas á que se intentase un levantamiento, por entender que sería un fracaso y que solo daría por fruto perjudicar al carlismo y restarle fuerzas.

Otros elementos de categoría mas secundaria han venido haciendo una

tenaz campaña a favor del levantamiento desde que terminó la guerra con los Estados Unidos. Al efecto presentaban en Venecia como seguro el buen éxito de la empresa, afirmando que, tan pronto como se echarán al campo dos ó tres partidas, se produciría la conflagración general, y el carlismo, ayudado por el efecto que en la opinión han producido los recientes desastres, dispondría de grandes fuerzas.

D. Carlos ha permanecido bastante tiempo indeciso y aun acaso se inclinaba más en su interior, á los consejos de paz de sus partidarios más caracterizados. En cambio, los partidarios de la guerra encontraron poderoso apoyo en D.ª Berta, la cual ha debido de influir en estos últimos tiempos en el ánimo de su esposo, pues se tiene por cierto que el Pretendiente autorizó que se intentara el levantamiento, pero sin ordenarlo de un modo expreso y quedando en libertad

de desautorizarlo si la intentona era rápidamente sofocada.

De ahí que D. Carlos, al recibir noticias de España de que el movimiento había fracasado por completo, hiciera insertas en la «Gaceta de Venecia» periódico que ya ha publicado otras veces noticias que le conciernen — la conocida «interview», declarándose ageno á las partidas y manifestando que no había transmitido órdenes á sus correligionarios. Como se comprenderá, el fin perseguido con esta desautorización no es otro que borrar ó atenuar el mal efecto producido por el «fiaseo» y disimular la impotencia del carlismo para suscitar una nueva guerra civil. — R.

LOS PRESIDENTES

La gente estaba alarmada estos días, pues al ver que, apenas cayó D. Pío (muerto per secula, amen), surgieron esas partidas que piden «Dios, patria y rey», creyó que ya estaba armada y que íbamos á tener un jaleo de primera ó de doble P. y V. mas, afortunadamente como ya dejó el poder el político sin rostro de la daga, antes de un mes volverán los españoles á estar dentro de la ley.

A los tendremos garantías (cual relojes de pared), aunque no haya una peseta que es lo que debía haber para alegría del pobre. Y á propósito, he encontrado en la prensa de anteayer que ha sido reelegido Presidente Mac-Kinley; y al saberlo un su colega (menos liberal que aquél, aunque aquí no es menos celebre por su gracia y su saber) exclamó muy compungido: — ¡Qué suerte la de ese inglés!

El igual que D. Marcello, al que se sienta segunda vez en la poltrona; yo, en cambio, por mi fortuna cruel, cesaré de presidir por siempre jamás, amén. ¡Oh, benditos presupuestos! ¡Qué epitafio me poneis!

De nuestra colaboración

Hombres

Y

Obras

ROSSINI

13 de Noviembre

Joaquín Rossini el ilustre autor de *Guillermo Tell*, *El Barbero de Sevilla*, *Otelo* y otras óperas no menos aplaudidas, fue, en los últimos años de su niñez, forjador, oficio que su padre, pobre músico ambulante que se ganaba el sustento acompañando con el cornetín las canciones que su esposa cantaba en las ferias de las aldeas, quiso que aprendiera para ayudar al sostenimiento de la familia.

Fuera porque el más tarde famoso maestro no le agradara el oficio de forjador, ó porque su madre quisiera que abrazara la misma profesión que su padre, el hecho fue que el joven Rossini abandonó el yunque y el martillo y recibió de la autora de sus días las primeras lecciones de música. El aprovechamiento con que recibió éstas y las excelentes condiciones que para el divino arte revelaba, indujeron á sus padres á presentarlo al maestro Teschi, quien se encargó de darle la educación musical que merecía.

Las lecciones recibidas por Rossini en la Academia de música que en Bologna poseía dicho profesor, colocándole en seguida en estado de ayudar á sus padres con lo que ganaba cantando en las iglesias, por las que era muy solicitado, por su hermosa voz de soprano. Dos ó tres años después, el ilustre Maltzi le enseñó el contrapunto, para el que desde luego mostró grandes aptitudes y en el que ningún otro profesor llegó á igualarle, motivo por el que, como no faltaban inspiración, delicadeza y sentimiento en sus composiciones, se pasó á la posteridad como uno de los primeros compositores de su época y como uno de los mas completos.

En 1809, cuando solamente contaba 17 años de edad, había nacido en 29 de Febrero de 1792 en Pesaro (Italia), — dió al teatro su primera ópera, que por haber obtenido un éxito bastante lisonjero, Rossini decidió dedicarse á las composiciones líricodramáticas, bajo tan buenos auspicios ensayadas.

Prueba de que el gran compositor era hombre de condición recta, de férrea voluntad y muy fecundo, fué que, tres años más tarde, en el breve espacio de ocho meses, escribió cinco óperas, todas ellas estrenadas con buenos resultados. Sus éxitos de entonces y su no poca gallarda figura hicieron de él un mozo enamorado y muy disputado por las damas, tanto, que su juventud no fué más que una larga serie de aventuras amorosas, entre las que no faltan los raptos, ni las mujeres que, recurriendo a la ley del más fuerte, se disputan el cariño del objeto de sus desvelos.

El Taveredo, ópera estrenada en 1883, proporcionó á Rossini un triunfo señaladísimo y acrecentó su fama hasta hacerle popular en todas las clases sociales; tres años más tarde escribió *El Barbero de Sevilla*, cuyo estreno fué ruidosísimo por el poto con que el público obsequió al autor, quien en la segunda representación de

la ópera silvada se vió desagraviado, pues el auditorio no sólo aplaudió ésta con loco entusiasmo, sino que se dirigió en masa y con antorchas al domicilio de aquél para aclamarle.

Los triunfos que después alcanzó el *Cisne de Pésaro*, como llamaron á Rossini muchos de sus admiradores, fueron numerosísimos: se contaron por las óperas estrenadas, que no fueron pocas. El último se lo proporcionó su obra maestra, la inmortal *Guillermo Tell*, tan grande fué, que su autor no quiso escribir más en el resto de su existencia. «Un nuevo éxito—dijo Rossini cuando adoptó esta resolución—nada aumentaría á mi renombre: un fracaso pudiera perjudicarme, no tengo necesidad del uno, ni quiero exponerme al otro.»

Y retirado de la vida, sorprendió al gran músico la muerte en París, el 13 de Noviembre de 1868.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

LOS CARLISTAS

De Alicante

Ha sido puesto en libertad el cura de Pogo, señor Aguilera, que había sido detenido por sospechas de carlismo.

Según informes oficiales, además del indicado, han sido puestos en libertad los carlistas Arca y Pradilla, naturales de Ibi.

De Valencia

Leemos en *El Mercantil*: «La llamada cuestión del día terminó anoche á última hora en lo que á Valencia se refiere, pues no es de esperar que las circunstancias cambien.»

Todos los detenidos en las cárceles de San Gregorio por creérselos complicados en el levantamiento carlista fueron llevados anoche ante el gobernador y puestos luego en libertad, con gran contentamiento de sus atribuladas familias.»

De Barcelona

De Igualada aseguran que todo el armamento de que disponían los carlistas de la partida de Igualada perteneció al ejército.

La casi totalidad de los individuos que componían la partida de «La Bisbal» se encuentran trabajando en el campo y con escasos desbos de repetir la función.

El acorazado Pelayo se ha convertido en prisión para los carlistas que iban copando de los que se levantaron con armas.

Hoy han ingresado dos de la partida de Igualada.

Por aquí se asegura que los cabecillas serán castigados con gran rigor.

El cabecilla Soliva dice que será llevado á Fernando Pó y que igual suerte correrán todos los jefes que vayan cayendo en poder de las autoridades.

Telegrafian de Sabadell que ha ingresado en la cárcel por orden de la autoridad un cura que hace pocos

días trató de hacer una compra de boinas destinadas para la facción.

Sobre las diez y media de esta mañana se ha practicado un registro entre Castell de Fels y Sitges, encontrándose seis carabinas y un cajón de boinas y municiones.

Se por seguro que la partida de Badalona se alzó para distraer á los carabineros y poder hacer un buen contrabando de armas.

Ahora la gente no habla de otra cosa más que de los castigos que se impondrán á los facciosos.

Respecto á la última intentona carlista, en Barcelona se sabe ahora que hace mucho tiempo se recaudaban fondos para dicho objeto, llegándose á reunir 80.000 duros.

Soliva se erigió en jefe, falsificando ó simulando una carta de D. Carlos.

La hermana del general Moore, el mismo día de la sedición, aconsejaba á los carlistas no secundaran el movimiento, porque todo era un engaño de Soliva.

Este fingía que en Barcelona y en Madrid secundarían el movimiento.

De San Sebastián telegrafian á *El Imparcial* que en San Juan de Luz y Bayona los cómplices de los carlistas que les ayudaron la otra guerra están tranquilos.

Tirso Olozabal ha dicho que es inexacto que concurriese á ninguna reunión en la frontera y que le sorprendió la sonada de Badalona.

Añadió que allí se de dica á cuidar de sus bienes; que por eso no había ido á Hendaya á ver á Cávoro; que dió palabra al ministro de Negocios de Francia de no conspirar, y que cumple esta palabra.

Manifestó también que es inexacto que en la frontera se hayan celebrado reuniones carlistas, pues sólo están allí Cávoro y Elío, y éste es un anciano ajeno á la lucha, y que D. Carlos sabe que el país no está en condiciones para una guerra, y que si él la

hubiese ordenado, la sedición habría sido más vasta.

Terminó diciendo que á D. Carlos le desagrada la boda de la princesa de Asturias con el hijo segundo de su ayudante el titulado conde de Caserta.

**

Los mozos de escuadra de Villafraanca, en combinación con fuerza del regimiento caballería de Santiago que salió anteayer mañana de dicha población en dirección á Mediona, han copado en Verdguer de Mediona la partida mandada por el cabecilla Pepus, ocupándole el armamento.

Á la partida se le han recogido siete fusiles Remington con bayonetas, nueve idem recortados y 1.403 cartuchos, 12 cananas, 15 carteras para municiones y una bandera con los colores nacionales, y en el centro, en forma de escudo, una cruz bordada en seda encarnada, y á cada costado de ella la inscripción de una C. mayúscula y VII. En su parte superior el lema: «Dios patria y Rey», y en la inferior la inscripción: «Viva Carlos VII.»

El cabecilla Pepus se llama José Miró, es natural de la Bisbal de Panadés, y frisa en los 54 años.

Hizo toda la campaña del 72 á las órdenes de Miret; fué el hombre de confianza del cabecilla apodado «Nas Raia»: llegó al grado de capitán y al acabar la guerra se le habla conferido el de comandante.

Es de elevada estatura, lleva barba rubia algo canosa y es de fuerzas hercúleas. Lleva un ojo de vidrio.

Su instrucción es muy escasa, pues apenas sabe leer y escribir.

Estaba en la actualidad de portero en casa de unos marqueses en la calle del Pino, de Barcelona.

Al salir ahora á campaña, componiase su partida de unos 200 hombres. Se calcula que no le quedaban ya más que unos 50.

Como ya se ha dicho, estuvo en el campo de Tarragona, en donde se le había reunido la pequeña partida mandada por el cabecilla Bisbal.

Este carlista, que figuró igualmente en la última guerra á las órdenes de Miret, cuenta unos 52 años de edad y es hombre listo y uno de los más exaltados partidarios de D. Carlos.

Al ocurrir el reciente levantamiento era sereno de una fábrica de San Marín de Provensals.

El domingo por la tarde fueron conducidos á Barcelona los quince individuos de la partida con su jefe. Iban escoltados por fuerzas de los Mozos de Escuadras.

Dichos individuos son los siguientes:

Martín Casas Vila, Antonio Segura Teixidó, Ramón y José Camprubí Sans, Bartolomé Sitja Olivé, Ramón Cristóbal Sans, Simón Tamarit Arnal, Carlos Morera Castellfort, José Ginec Magot, Dióscoro Bartolomé Sanmillán, Juan Alegria, Clemente Esclusa Domenjo, Ramón Vidal Canet, Bautista Chanos Cabrera y Francisco Moya Benet.

A VUELA PLUMA

Segun parece, una de las aspiraciones de los agricultores de

este país, de la que tantas veces nos hemos hecho eco en estas columnas, está próxima á realizarse.

Se asegura con mucha insistencia que una personalidad de Barcelona, que cuenta con grandes capitales y que es quizás la mas importante dentro del comercio é industria del azúcar, va á establecer una fábrica de azúcar de remolacha en esta ciudad. Sin duda, como base de la producción, ha adquirido una gran finca, la *Illa de Satorras*, en uno de los pueblos de la ribera del Ebro.

De realizarse este proyecto, estarían de enhorabuena nuestros agricultores, pues el cultivo de la remolacha azucarera resultará más productivo que los actuales y quizás el establecimiento de esa industria agrícola sería la base de la creación de otras que resolverían el problema de la crisis por que atraviesa el país.

La «Gaceta» publica hoy una interesante Real orden del Ministerio de Instrucción Pública estableciendo reglas para conseguir pronto el completo pago de las atenciones correspondientes á la primera enseñanza.

Se dispone en esta Real orden que se cuiden con preferencia á cualquier otro servicio, los que tengan prestados los Maestros de primera enseñanza y que en las universidades se distribuyan los fondos en forma que se asegure el pago de dichas obligaciones, que, según los datos, asciende á cantidades considerables lo que se debe, procedente de las suprimidas cajas de instrucción primaria.

Dicha Real orden es á todas luces importante; ahora solo falta que se haga cumplir.

Desde el sábado reina en esta comarca un viento huracanado que, á no estar las tierras en sazón, hubiera causado graves perjuicios en nuestros campos.

En nuestras calles, á pesar del gran caudal de agua que, según aseguran los mandarines, arrojan los pozos en explotación, y del no escaso que arrastra el caudaloso Ebro, las carricubas permanecieron inactivas, mientras los vecinos se veían obligados á abandonar las vías públicas, imposibilitados de transitar por ellas á causa de las espesas nubes de polvo que el viento levantaba.

En el sorteo de la Notaría Nacional celebrado el sábado último resultó agraciado con el primer premio de 240.000 pesetas el n.º 11.692, expedido en Madrid, y con el segundo de 600.000 pesetas, el número 12.012, que después de haber sido devuelto de San Sebastián á Madrid, fué á parar á Torrente, pueblo de la provincia de Valencia, donde fué adquirido por el vecino de dicha capital D. José Villalba.

La Comisaría de Guerra anuncia la contrata del suministro de raciones de pan y pienso á las tropas y ganado del ejército y guardia civil de esta plaza, señalando el 10 de Diciembre próximo para realizarla.

Los periódicos alemanes dan noticia de un hecho que, á ser cierto, merece llamar la atención.

Se asegura que en las filas del ejército alemán se presenta con mucha in-

Almacenes de ALGODONES y Mercería del país y extranjero que vende más barato de Cataluña

tensidad la neuropatía, ó sea la afección propia de las mujeres nerviosas. En el espacio de dos meses se han comprobado en el ejército al cual nos referimos 142 casos de histerismo, 24 de enfermedades nerviosas y 109 de neurastenia.

Nuestro colega local «El Estandarte Católico» ha rogado al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación levante la suspensión que pesa sobre el mismo sin ser carlista.

Asimismo ha teleografiado su Director D. Agustín Llasat, á *El Siglo Futuro*, participándole la suspensión; y el órgano del Sr. Nocedal publica con este motivo una ardiente defensa en pro de *El Estandarte*.

En Málaga se han recibido cartas de la Habana diciendo que algunas opulentas familias que residen en la capital de Cuba se proponen liquidar cuanto antes y fijar su residencia en dicha ciudad andaluza, adquiriendo allí propiedades y emprendiendo negocios.

Anteayer llegó a esta ciudad, trasladándose á sus posesiones de Bitem, nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por Vendrell D. Isidro Gassol.

La Compañía de Tabacos propondrá muy en breve al Consejo la reforma del reglamento, las plantillas del personal y en último término el premio que hoy perciben los representantes, para ponerlo en concordia con las restricciones del contrato.

Parece que en la compañía existe el criterio de que el premio que hoy perciben algunas representaciones de Tabacos es excesivamente alto, por lo cual se propondrá su reducción.

Los agentes ejecutivos por débitos á la Hacienda de Tivisa y Roquetas anuncian por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relacionan embargadas por débitos á la contribución.

Precedente de Barcelona ha llegado á esta ciudad en uso de licencia el comandante de infantería D. Manuel Perez Vidales.

El autor del atentado contra el Sha de Persia ha sido juzgado por el tribunal de los Assises, habiendo confesado el procesado que realmente tuvo el propósito de matar al Soberano persa.

Los médicos han declarado que Salson estaba en el pleno uso de sus facultades, siendo, por consiguiente, responsable de sus actos.

El tribunal ha dictado sentencia condenándolo á cadena perpétua.

El juez instructor militar del regimiento infantería de Luchana llama, cita y emplaza al soldado Jacinto Perez Cunosa, regresado de Cuba.

En Ubrietta (San Sebastián) un oso doméstico, mientras sus dueños, que no son húngaros, declaraban en el juzgado, cogió á una niña de dos años.

El padre de la criatura, en lucha horrible con la fiera, logró arrebatársela casi moribunda.

Según dicen de Sevilla, el arzobispo Sr. Spinola ha iniciado una

suscripción para regalar á S. S. el Papa un cáliz en el que celebre la primera misa del Año Nuevo.

La Dirección general de Contribuciones ha prorrogado hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo de cuatro meses consignado en la cláusula 1.ª de la escritura de 21 de Junio último, sobre la modificación del concierto celebrado entre el Estado y el gremio de fabricantes de fósforos de España sin perjuicio de que dicho gremio elabore y expendan las nuevas clases de cerillas á medida que se agoten las antiguas, autorizando por igual periodo de tiempo la venta de la clase especial conocida con el nombre de cerilla «inglesa».

Por el Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona ha sido concedida una prórroga de treinta días para que pueda tomar posesión de la Escuela elemental de niños de Fatarella al maestro electo para la misma D. Domingo Abelló Moles.

En Roma se ha creado un cuerpo de policía especialmente encargado exclusivamente de cuidar de la seguridad del Rey de Italia.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.º de Enero al 27 de Octubre, 2.423.098 67 pesetas más que en igual periodo del año anterior.

De este aumento corresponden 111.227 80 pesetas á la línea de Almansa á Valencia y Tarragona.

El frío es intensísimo en la Cerdeña española y francesa, ostentando espesa capa de nieve las cimas pirenaicas de las citadas regiones.

Por real orden se ha dispuesto que la cuota asignada á los vendedores de esteras tejidas mecánicamente, imitación á alfombras, de pita, yute, abaca y de cordelillo y persianas de todas clases, sea irreducible.

Para tres plazas de escribientes vacantes en la Diputación de Barcelona se han presentado 116 aspirantes, la mayoría de ellos abogados.

Con motivo de la nueva ley de residencia, abandonarán la plaza de Gibraltar más de mil familias, en su mayoría maltesas.

El último censo de la población arrojaba 19.000 habitantes, que sumados con los de bahía, hacen un total de 27.000 bocas, difíciles de alimentar si se establece una guerra.

En Argelia y Orán ha habido grandes inundaciones, quedando numerosas familias en la mayor miseria.

La comunicación entre Argel y Orán se halla cortada.

En California se ha constituido una sociedad para la fabricación de azúcar de sandía. Los residuos de esta fabricación, dotados de propiedades nutritivas, se emplean con éxito para la alimentación de los ganados.

De las pepitas de las sandías se extrae un aceite de mesa de excelente calidad.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien

puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para trigo.

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para sífilíticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74.

S. GERVASIO (BARCELONA)

Para más informes, Dr. ABREU, calle de Vergara, núm. 10, piso 1.º, BARCELONA, y en el mismo establecimiento, al administrador Sr. RUMÍ.

Una mujer que habla á las mujeres

Consejos valiosos

dados por simpatía humanitaria

Cuando la ilustrada comadrona emite opiniones ó consejos que le sugieren sus conocimientos prácticos, toda mujer se complace en aceptarlos. Por esto nos complace en presentar al público la siguiente carta que hemos recibido de una de las más competentes comadronas de Barcelona, que da consejos de importancia á las mujeres. He aquí su contenido:

Barcelona 16 Diciembre 1899.

Muy distinguidos Sres. míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de su excelente Emulsión Scott, habiendo observado que á muchas de mis clientas que durante la época de su embarazo sufrían toda clase de males propios de su estado, el uso de unas cuantas botellas de Emulsión Scott las ha fortalecido, evitandoles las molestias de las náuseas y demás sufrimientos, y con las fuerzas adquiridas de que antes carecían, lo gran dar á luz con una facilidad admirable.

Siendo su preparación un poderoso reconstituyente, soy de opinión que las mujeres que durante su estado de preñez hagan uso de la Emulsión Scott, por más satisfactorio que sea su estado de salud, siempre les ha de beneficiar para llegar á un término feliz. Si logro que mi opinión sirva de consejo, resultará en bien general, que es lo que desea su alma, atenta S. S.,

Dña Dolores ACERO

Profesora en partos.

Ronda San Antonio, 53, 2.º

Considerando el objeto de la carta que precede y tomando en cuenta sus valiosos consejos, es de mucha importancia que se compare únicamente la verdadera Emulsión Scott. Es fácil distinguir la legítima de cualquiera otra preparación, viendo nuestra marca de fábrica en la envoltura de la botella. Esta marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — es conocida en todo el mundo, y representa la verdadera Emulsión de Aceite de hígado de bacalao. Un rasgo de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Maré, calle de Valencia, 427, en el día, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquco.

Correo de Madrid

11 de Noviembre de 1900.

Plan parlamentario

El decreto convocando á nueva legislatura será leído por el Gobierno en la primera sesión que se celebre en el Senado.

El Gobierno presentará en la segunda sesión el presupuesto.

El de gastos presentará los aumentos justificados por las razones siguientes:

Por la celebración de la próxima Exposición de Bellas Artes y por los gastos que resulten de ejercicios cerrados.

También presentará el Gobierno el proyecto de las fuerzas permanentes

del ejército y de la Armada, y otros proyectos de carácter económico.

El ministro de la Gobernación piensa reproducir en las primeras sesiones de las Cortes el proyecto de ley relativo al descanso dominical y otras reformas sociales, no descuidando la reproducción del proyecto de reforma de las leyes provincial y municipal.

En la segunda sesión, como hemos dicho, se presentarán los presupuestos para 1901, que leerá en el Congreso el ministro de Hacienda.

Los nuevos presupuestos presentan la nota de sinceridad en los cálculos, según se dice.

El ministro guarda reserva respecto de su contenido.

Lo único que repite es que en el Presupuesto se procura lograr que los gastos no sean superiores, bien sea aumentando éstos, bien rebajando aquéllos, para ver si se llega de una vez á la nivelación.

Romero Robledo

En la amplia cancha del lasronton Condal se ha celebrado el banquete organizado por los sindicatos de los gremios, con objeto de hacer la presentación del Sr. Romero Robledo.

Al acto asistieron más de 1.500 comensales y numeroso público que ocupaba las galerías, asientos y palcos donde se notaba la presencia de muchas señoras.

El Sr. Romero Robledo, que fué recibido á los acordes del Himno de Riego, pronunció un discurso elocuente como todos los suyos, que fué acogido con estruendosos aplausos.

Al salir del local, un gentío inmenso ovacionó al Sr. Romero Robledo, disponiéndose á acompañarlo hasta su casa.

La policía, que estaba estratégicamente apostada, intervino para impedir esta especie de manifestación.

Entre romeristas y agentes cruzáronse increpaciones é insultos, de los que se pasó á algunos palos, promoviendo un tumulto espantoso.

La policía trató de detener al señor Romero Robledo, quien, obligado por los amigos que le rodeaban, se metió en un coche, alejándose de aquel sitio.

La multitud, al arrancar el carruaje en que iba el señor Romero, le despidió con atronadores aplausos.

Banco Vitaicio de España

Compañía española de seguros sobre la vida y accidentes del trabajo

Domiciliada en Barcelona: Ancha, núm. 64.

Capital social, ptas. 15.000.000
Reservas en 31 Diciembre de 1899
Pesetas 12.267.632

Esta Compañía practica todas las combinaciones conocidas, del seguro sobre la vida.

¡¡Españoles!! Aseguraos en compañías nacionales

Representante en esta provincia: D. Casimiro Castellá, Tortosa, calle de Campomanes, casa de Ferrís.

Imp. Bianés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Almacenes de ALGODONES y Mercería del país y extranjero. Depósito de alpargatas. Marcas acreditadas. Es la casa que vende más barato de Cataluña. Ventas exclusivamente al por mayor.



LA GRESHAM

COMPañIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZÁ. Banqueros: El Banco de Tortosa.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elisir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren para la conservación de la boca.

Francisco Cosidó

VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

LAS SEÑORAS

que sufran menstruaciones difíciles y tardías
USEN

Hierro-Quina soluble Font

USENLO TAMBIEN en la anemia, colores pálidos, impetencia

Depósito general para Tortosa
Farmacia ISUAR
Venta en Farmacias
PELAYO, 42—BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL

LA SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con o sin asistencia

Intérpretes en la Lengua de los Franceses y en otros.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

el que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben; reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora

de la sociedad Belgo Alemana en Roskin

Agente general en España ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arroz y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositarario en Tortosa: JUAN B. AGUIÁ.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 55.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400
ó sean aproximadamente
Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, ascende en la tercera a **65.000**, en la cuarta a **65.000**, en la quinta a **70.000**, en la sexta a **75.000** y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000**, **200.000** Marcas, etc.

La casa Infraserita invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Girs Mütnos sobre Madrid ó Barcelona, estenoidas a nuestra orden ó en letras de cambio facil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10
1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será resituido. Los pedidos dejen remitirsenos directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

20 de Noviembre de 1900.

Valentin y Cia.

Hamburgo
Alemania.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

500.000	Marcos	6	aproximadamente
Pesetas 800.000			
como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.			
	especialmente:		
1	Premio a Marcos	300000	
1	Premio a Marcos	200000	
1	Premio a Marcos	100000	
1	Premio a Marcos	75000	
2	Premios a Marcos	70000	
1	Premio a Marcos	65000	
1	Premio a Marcos	60000	
1	Premio a Marcos	55000	
2	Premios a Marcos	50000	
1	Premio a Marcos	40000	
1	Premio a Marcos	30000	
1	Premio a Marcos	20000	
16	Premios a Marcos	10000	
56	Premios a Marcos	5000	
102	Premios a Marcos	3000	
156	Premios a Marcos	2000	
4	Premios a Marcos	1500	
612	Premios a Marcos	1000	
1030	Premios a Marcos	300	
36053	Premios a Marcos	169	
20968	Premios a Marcos	250, 200,	
		150, 148, 115, 100	
		78, 45, 21	